

# ÉTUDIANT-E-S DES QUARTIERS POPULAIRES : TOUJOURS ET ENCORE VICTIMES DU RACISME D'ÉTAT

TU ES ÉTUDIANT-E ET TU VIS DANS UN QUARTIER POPULAIRE ? VIDAL EST CLAIRE À TON SUJET : TU N'EXISTE PAS. TA RÉALITÉ N'EXISTE PAS.

DEPUIS LE DÉBUT DU CONFINEMENT, LA POLICE ARBITRE LES CONDITIONS DE CONFINEMENT SELON SES ENVIES. DANS LE 18ÈME ARRONDISSEMENT DE PARIS, DANS CERTAINES RUES, UN BAL POPULAIRE (ÉTONNANMENT BLANC) EST TOLÉRÉ; DANS D'AUTRES, COUVRE FEU POUR LES PETITS COMMERCE ET COUPS DE PRESSIONS SUR LES PERSONNES RACISÉES\* VENUES FAIRE LEURS COURSES.

**LA POLICE EST RACISTE, LA POLICE ASSASSINE, ET CELA DE MANIÈRE EXPONENTIELLE DEPUIS LE DÉBUT DU CONFINEMENT. EN MOINS DE DEUX SEMAINES, DANS TOUTE LA FRANCE, PLUS DE 10 PERSONNES ONT ÉTÉ BLESSÉES ET MALIK (25 ANS), UN HOMME DE 60 ANS, BORIS (28 ANS), UN HOMME DE 28 ANS, UN HOMME DE 49 ANS ET MOHAMED (34 ANS) SONT MORTS ENTRE LES MAINS DE LA POLICE.**

DANS CE CONTEXTE D'ANGOISSE ET D'INCERTITUDES, DE NOMBREUX-SES ÉTUDIANT-E-S SONT PRIS EN ÉTAU ENTRE UNE UNIVERSITÉ QUI SOUHAITE GARANTIR UNE "FORME DE VALEUR AU DIPLÔME", METTANT À MAL NOS CONDITIONS DE VIE ET D'ÉTUDES - ET LES VIOLENCES INSTITUTIONNELLES QUI MAINTIENNENT LES ÉTUDIANT-E-S RACISÉ-E-S DANS UNE PRÉCARITÉ BIEN PLUS GRANDE.

L'IMPÉRATIF DE CONTINUITÉ PÉDAGOGIQUE ANNONCÉ PAR LA MINISTRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR ET DE LA RECHERCHE, MME VIDAL, NE PREND PAS EN COMPTE LES NOMBREUSES INÉGALITÉS EXISTANT ENTRE LES ÉTUDIANT-E-S, EXACÉRBEES DURANT CETTE PÉRIODE DE CONFINEMENT. **LES ÉTUDIANT-E-S VIVANT DANS LES QUARTIERS POPULAIRES FONT D'AUTANT PLUS FACE À LA CRISE SANITAIRE ET SES CONSÉQUENCES ÉCONOMIQUES ET MATÉRIELLES.**

EN SEINE-SAINT-DENIS, UN DES DÉPARTEMENTS LE PLUS PAUVRE DE FRANCE ET LE PLUS TOUCHÉ PAR LA CRISE SANITAIRE, DE NOMBREUX-SES ÉTUDIANT-E-S SE SONT RETROUVÉ-E-S SANS EMPLOI, LES RESTAURANTS UNIVERSITAIRES SONT FERMÉS ET IL N'Y A PAS OU PEU D'AIDES POUR LES ÉTUDIANT-E-S DE LA PART DES CROUS. IELS DOIVENT SE TOURNER VERS L'AIDE ALIMENTAIRE. DES DISTRIBUTIONS DE NOURRITURE SONT ORGANISÉES PAR DES ASSOCIATIONS. LE SECOURS POPULAIRE ET SOLIDAIRES ÉTUDIANT-E-S SAINT-DENIS ONT AINSI REÇU PLUS DE 300 DEMANDES DE COLIS ALIMENTAIRES EN 24H SUR LA SEULE ZONE DE SAINT-DENIS. LES ÉTUDIANT-E-S QUI ONT PEU DE RESSOURCES FINANCIÈRES ONT AUSSI UN ACCÈS LIMITÉ AU MATÉRIEL INFORMATIQUE ET À INTERNET.

LES RÉSEAUX SONT SURSATURÉS ET IL Y A RAREMENT PLUS DE 1 ORDINATEUR PAR FOYER. D'AUTANT PLUS QUE LES MESURES PRÉFECTORALES DIFFÉRENCIÉES DANS CES QUARTIERS COMME LA FERMETURE DES COMMERCE DE PROXIMITÉ À CERTAINES HEURES (QUI ENTRAÎNENT UNE CONGESTION SUR LES HEURES OUVERTES...) OU L'INTERDICTION DES MARCHÉS ENTRAÎNENT ELLES AUSSI DES DÉPENSES SUPPLÉMENTAIRES.

**A CES INÉGALITÉS, S'AJOUTE LE HARCÈLEMENT POLICIER INCESSANT DANS DE NOMBREUX QUARTIERS** : PRÉSENCE CONSTANTE, CONTRÔLES, MENACES, COUPS... DÈS LE DÉBUT DU CONFINEMENT, LES MÉDIAS ONT MENÉ UNE CAMPAGNE ALIMENTANT LE DISCOURS NÉOCOLONIAL DE MAÎTRISE DES QUARTIERS POPULAIRES, SYSTÉMATIQUEMENT PRÉSENTÉS COMME INDISCIPLINÉS, SURPEUPLÉS ET DONC À RÉPRIMER. CACHÉS DERRIÈRE LES BARRES DES GRANDS ENSEMBLES, LES FLICS SE LÂCHENT, COUPS DE TAZERS, PASSAGES À TABAC, ET DÉJÀ DES MORTS... LEUR VIOLENCE, JAMAIS CONDAMNÉE, S'EST RENFORCÉE PENDANT LE CONFINEMENT, ET LES PERSONNES RACISÉES SONT LEUR CIBLE PRIVILÉGIÉE.

**CETTE VOLONTÉ DE CONTINUITÉ PÉDAGOGIQUE DÉCONNECTÉE DE LA RÉALITÉ, REND PLUS VISIBLE LE VISAGE DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR ET DE LA RECHERCHE, FAIT POUR LES BLANC-HE-S ET LES BOURGEOIS-E-S, QUI VALORISE SES FORMATIONS AU DÉTRIMENT DES ÉTUDIANT-E-S DANS LES SITUATIONS LES PLUS PRÉCAIRES.**

\*PERSONNE NON-BLANCHE VICTIME DE RACISME

**Fédération Solidaires étudiant-e-s**

<https://www.solidaires-etudiant.org/>

Porte-parolat : 06.86.80.24.45

[contact@solidaires-etudiant-e-s.org](mailto:contact@solidaires-etudiant-e-s.org)

**Solidaires**  
étudiant-e-s  
syndicats de luttes